
 

ET SI C’ÉTAIT VRAI ?  

Luxembourg, 01/04/2023 

Pour chacun d'entre vous, qui essayez de saisir certains faits: Oui! La DG HR vous a entendus ! Vos réponses 

massives à ces sondages soulignent clairement ce que vous pourriez uniquement exprimer de cette manière: 

davantage de mesures d'économie dans l'intérêt de tous, en particulier du vôtre, et du monde dans son ensemble: 

moins de recrutements, des heures supplémentaires de travail, le privilège de la collaboration parallèlement à la 

concentration dans des espaces ouverts dynamiques et — au cas où cela rendrait votre travail moins efficace — la 

possibilité complète de rattraper le temps de télétravail. 

Mais sur une note plus sérieuse: grâce à Dieu — ou quel que soit celui que vous souhaitez dénommer votre sauveur 

— notre Institution s'investit corps et âme pour relever les principaux défis du monde d'aujourd'hui: lutter contre le 

changement climatique (le verdissement de notre Institution) et la lutte pour la démocratie (alors qu'une guerre est 

en cours aux portes de l'UE). Nous ne sommes pas empêchés d'atteindre les objectifs fixés et d'avancer pleinement 

avec nos ressources! 

Pour gagner du temps, les normes démocratiques internes sont abaissées. Certains disent qu'il pourrait même y avoir 

une tentative de contournement de votre représentation du personnel (https://usf-luxembourg.eu/wp-

content/uploads/2023/02/asocial-monologue-EN.pdf). Pourtant, en période de pression budgétaire, le facteur humain 

doit céder la place. 

Nous comprenons pleinement que des économies soient réalisées au détriment de nos conditions de travail. Des 

sources fiables, heureusement, indiquent qu'un nouveau train de mesures sera bientôt publié: 

• Approche « Espaces ouverts/open space » révisitée : outre les préoccupations liées au bruit, à la distraction 

visuelle et la propagation des germes, des murs verts seront élevés. Au lieu de chauffer ou de refroidir des 

espaces ouverts quasi-vides, la gestion de la température se concentrera sur les salles de réunion. Il s'agit de 

nouvelles zones calmes et les réunions doivent se tenir en ligne. En outre, des capsules de repos seront installées 

dans le parking du Post-Mercier dans le cadre d'un projet pilote parallèle. Le service médical a approuvé 

l'expérience. Il serait possible de travailler 15 heures par jour, de se reposer sur le champ pour recommencer le 

lendemain au lever du soleil. La Provençale participe à la détermination des aspects liés à la santé et à la sécurité 

ainsi qu'à la réfrigération. Les avantages en matière de consommation d'énergie et de recyclage de l'air sont 

évidents, mais attendons le résultat du projet pilote. 

• Apportez votre propre appareil : les thermoplongeurs et les ventilateurs privés seront à nouveau autorisés, tant 

que l'énergie demeure à votre charge. Il sera aussi possible de recharger les batteries des voitures électriques sur 

base du principe « premier arrivé, premier servi » (restez courtois lorsque vous tenterez votre chance). Les 

personnes qui déposent leurs enfants à l'école avant le travail sont logiquement exclues de cette prestation. 

Détails sur My Intracomm. 

• Table ronde standard: les classiques tables de type rectangulaire ou en L seront bientôt complétées par des tables 

rondes plus efficaces sur le plan spatial. Le nombre ces nouveaux bureaux augmentera chaque année de 25 % 

pour remplacer les bureaux traditionnels d'ici à 2027. Les tables rondes présentent l'avantage d'accueillir un 

éclairage central, elles garantissent une plus grande efficacité énergétique. 

• Utilisation commune des ressources électriques et pollution lumineuse : OIL réalise en effet une analyse 

conforme au programme de la Ville de Luxembourg (VDL) «pour une meilleure utilisation commune de nos 

ressources électriques et de nos moyens d'éclairage». L'objectif est d'envisager que les employés de bureau se 

rendent après le coucher de soleil à l'intérieur de leur immeuble de bureaux à proximité de l'éclairage public 

extérieur afin de bénéficier de cet éclairage «gratuit» (appelé «light commuting»). Un « service level 

agreement » serait typiquement signé entre la VDL et la Commission. En outre, les sources indiquent également 

qu'OIL va bientôt commander une étude de marché pour acquérir des câbles électriques compatibles avec des 

prises d'éclairage publics pour alimenter nos ordinateurs portables de travail. 

• Extension du package standard: OIL à l'intention d'étendre le paquet standard très populaire (clavier, souris, 

station d'accueil) aux chauffe-corps individuels. Selon certaines sources, OIL a également commandé une étude 

de marché pour acquérir de tels appareils. L'Union Syndicale Fédérale Luxembourg a déjà écrit à OIL pour 

veiller à ce que les termes de référence du marché comprennent des modèles pour chaque sexe et prennent en 

compte d'autres paramètres tels que ceux permettant un réglage automatique selon le niveau de chauffage du 

bâtiment ou l'humeur des supérieurs hiérarchiques (lorsqu'ils sont présents dans le bâtiment). 
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• L'inégalité entre hommes et femmes héritée au bâtiment Mercier Post (toilettes pour femmes 4 cabines, toilettes 

hommes 4 cabines plus 3 urinoirs) sera corrigée par la confiscation des urinoirs masculins. En outre, certaines 

des toilettes seront renommées de type neutre (gender neutral bathrooms). 

• Tout nouveaux poêle de bureau: Il est prévu d'acheter des poêles de bureau. Il est vrai que nos bureaux 

contiennent de nombreuses archives papier susceptibles d'être utilisées comme combustible, ce qui permet non 

seulement de chauffer le bureau (probablement pendant de nombreuses années), mais aussi d'économiser encore 

plus d'espaces de bureaux. Il est à noter qu'un modèle spécifique adapté au papier monnaie a récemment été 

déployé au Parlement européen. Mais revenons à nos espaces bureaux, le déploiement des poêles de bureau 

s'accompagnera d'un appel aux travailleurs pour qu'ils y apportent leur propre repas et le chauffent sur ces poêles. 

Cette mesure donnera plus de temps de travail à l'employé et résoudra une fois pour toutes le problème 

« dérangeant » de la restauration au luxembourg. Il est en effet prévu que les équipes de restauration soient 

formées et reconvertis en ingénieurs chauffage (ce qui engloberait les chauffages individuels susmentionnés). 

• En outre, l' utilisation de bougies électriques de Noël est toujours à l'étude. Une page My Intracomm spécifique 

détaillera les exigences techniques de ces dispositifs qui doivent être efficaces sur le plan énergétique (haut 

rendement radiatif pour tous et efficacité lumineuse). 

Ces mesures se concrétiseront probablement dans les prochains jours. Une consultation interservices (CIS) semble 

programmée juste avant Pâques (l'orthodoxe, bien entendu). Les niveaux de burnout du personnel et de l'encadrement 

devraient bénéficier des nouveaux modèles de clarté et de productivité. Tous comprennent que l'ancienne ligne 

souhaitée par l'encadrement, est ce que veut l'équipe, c'est ce que l'individu veut faire ; sera remplacée par une 

nouvelle approche globale appelée «écoute active». Vous pourrez dire ouvertement que, contrairement à vos factures 

d'énergie, votre productivité bénéficie du télétravail. Et votre manager vous en remerciera. 

Nous avons veillé, avec notre comité local du personnel (CLP), à ce que le comité paritaire compétent (CSHT) soit 

consulté. L'USFL reste vigilante, car elle pourrait être éclipsée par la CIS pigeon voyageur (les pigeons voyageurs 

économes en énergie remplaceront la distribution du courrier par navette) ou par l'initiative Muppet (My HR 

(europa.eu)). 

 
Nous avons toutefois été rassurés de manière informelle parce que ces mesures impliqueront une adaptation adéquate 

de la décision relative au temps de travail et au travail hybride et, en particulier ; que le chauffage des repas et le 

« light commuting » peuvent être considérés comme du temps de travail. Même si cela ne compensera pas le transfert 

des coûts que nous connaissons individuellement en travaillant à domicile, la Commission peut au moins montrer 

avec fierté qu'elle agit, grâce à votre comportement citoyen et professionnel responsable, pour le bien commun. 

USFL toujours sur le pont glissant (probablement lié à la consommation de drogue)! 

Besoin d’aide ? Contactez-nous: 
REP-PERS-OSP-USF-LUXEMBOURG@ec.europa.eu 
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